

René Schmidt  
Lahnstrasse 36  
8200 Schaffhausen

Kantonsrat  
Eingegangen: 20. NOV. 2023



An den  
Regierungsrat des Kantons Schaffhausen  
Regierungsgebäude, Beckenstube 7  
8200 Schaffhausen

**Kleine Anfrage 20 23 / 25**

### **Quo vadis Psychiatrische Klinik Breitenau und Klinikareal**

Sehr geehrte Frau Regierungsrätin, sehr geehrte Herren Regierungsräte

Die Psychiatrische Klinik Breitenau bietet stationäre, tagesklinische und ambulante Behandlungsangebote für psychisch erkrankte Menschen an. Das Klinikgelände besteht aus historischen Gebäudeteilen und neueren Ergänzungsbauten, die von einem Park mit wertvollem Baumbestand umgeben sind. Die Infrastruktur und der Komfort im historischen Gebäude entspricht jedoch längst nicht mehr den heutigen Behandlungsanforderungen und es besteht grosser Handlungsbedarf.

Laut einem Artikel in der AZ vom 16. November 2023 soll die Akutpsychiatrie in ein separates, neues Gebäude neben dem geplanten Spitalneubau verlegt werden. Es sollen auch Abklärungen laufen, wie es mit der Langzeitpflege weitergeht. Letztlich wird vermutet, dass der bisherige Standort geräumt und ein Umzug auf den Geissberg angestrebt werden soll.

Das gesamte Areal gehört dem Kanton. Betrieben wird die Klinik von den Spitälern Schaffhausen in der selbständigen Rechtsform einer öffentlich-rechtlichen Anstalt. Das bedeutet, dass die Finanzierung neuer Bauten wie auch der Klinikbetrieb Sache der Spitäler Schaffhausen ist.

Ich bitte den Regierungsrat, folgende Fragen zu beantworten.

1. Welche Mängel und Unzulänglichkeiten bestehen bei der Infrastruktur der psychiatrischen Klinik Breitenau?
2. Welche Bemühungen werden unternommen, um diese Mängel zum Wohl der Patientinnen und Patienten, aber auch des Personals, zu verbessern?
3. Trifft es zu, dass der Kanton ein neues Versorgungskonzept für psychische Krankheiten in petto hat? Was wird darin geregelt?
4. Ist es richtig, dass der Kanton eine Verlegung der Psychiatrischen Klinik in ein neues Gebäude beim Spitalneubau beabsichtigt? Wie weit ist die Planung fortgeschritten? Wie soll der Neubau auf dem Geissberg finanziert werden?
5. Wie entwickelten sich die Patientenfrequenzen in den verschiedenen Bereichen in den letzten Jahren?
6. Die Parkanlage der Klinik Breitenau ist in Schaffhausen eine der bedeutendsten historischen Grünanlagen der öffentlichen Hand. Wie soll das grosse Klinikareal bei einem allfälligen Umzug der Klinik genutzt werden?
7. Sind von Seiten des Regierungsrates Schritte geplant, um für den Kantonsrat und die Öffentlichkeit Klärung und Transparenz in dieser Angelegenheit zu schaffen?

Besten Dank für die Beantwortung meiner Fragen.

Freundliche Grüsse

René Schmidt, Kantonsrat GLP